
Кукла-оберег. 
Колдовство или магия: 
раскрываем секреты 8

Историческую березовую рощу на территории музея-усадьбы «Оста-
фьево» в поселении Рязановское планируют полностью восстановить 
в 2019 году. Как напомнил глава Департамента культурного наследия 
столицы Алексей Емельянов, возраст некоторых деревьев в усадебном пар-
ке, помнящем бывавших там Александра Пушкина, Константина Батюшко-
ва,  Николая Гоголя, Александра Грибоедова и Ивана Тургенева, составляет 
более века. А историк Николай Карамзин написал в Остафьеве все восемь 
томов «Истории государства Российского». 
Южную часть Карамзинской рощи уже отреставрировали. На ее территории вы-
садили 130 деревьев и 40 кустарников.
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До открытия 
«Московской смены» 
осталась неделя 10

Префект ТиНАО Дмитрий 
Набокин ответил 
на вопросы жителей 2

Актер Всеволод Шиловский: Я ребенок военных лет, 
так что лидерство у меня в крови
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ВАЖНАЯ ТЕМА Ждать ли нашествия гадюк этим летом 13

СОСЕНСКОЕ 20 мая 2018 года. Миша Коротун (слева) и Андрей Наволокин впервые надели на себя доспехи, а помогал им 
воевода Антон Круглов на фестивале «Времена и эпохи воинской доблести»

Крепче, воин, сжимай топор

Карамзинская роща зашелестит

ЦИФРА

С днем рождения, 
наукоград!
В ближайшие выходные Тро-
ицк широко отпразднует свой 
41-й день рождения. 26 мая, 
в субботу, всех жителей 
и гостей городского округа 
приглашают присоединиться 
к торжественной колонне, 
которая пройдет по улице 
Центральная с 10:00 до 11:00. 
На это время движение 
транспорта по улице времен-
но перекроют. Поискать пути 
объезда Центральной авто-
мобилистам стоит и с 22:20 
до 22:40 на время празднич-
ного фейерверка. А 27 мая 
на территории спортивно-оз-
доровительной базы «Лесная» 
пройдет ежегодный чемпио-
нат и первенство городского 
округа по скалолазанию. 
По словам организаторов, 
принять участие в меропри-
ятии смогут девочки и маль-
чики всех возрастов. Кроме 
того, отдельный этап будет 
организован и для взрослых 
спортсменов. Атлетам пред-
стоит преодолеть четыре 
трассы по восемь метров дли-
ной. Старт турнира в 12:00.

посетителей в смену будет 
принимать амбулатория, ко-
торую построят на территории 
поселка Курилово. В здании 
оборудуют отделения спе-
циалистов, кабинет функ-
циональной диагностики, 
дневной стационар, и т. д.
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В столице завершается акция 
«На работу на велосипеде». 
18 мая по уже сложившейся 
традиции к ней присоединил-
ся префект ТиНАО Дмитрий 
Набокин.

Пение соловьев, утренние лучи весенне-
го солнца — Дмитрий Набокин, выезжая 
из дома в 7:30 утра, не забывает отме-
тить красоту проснувшейся после зимы 
столицы. И подмечает: погода на этот раз 
к велосипедистам весьма благосклонна.
— Это для меня уже третья акция, — рас-
сказывает префект, садясь на городской 
утилитарный велосипед, который он 
выбрал для прогулки. — А в первый раз, 
помню, был ливень и сильный ветер. 
Почти экстремальные условия! Но все 
равно катаюсь я всегда с большим удо-
вольствием.
Маршрут до префектуры пролегает по 
просторам района Южное Бутово. Про-
езжая Черневские пруды, Дмитрий На-
бокин делает небольшую остановку — 
здесь идут работы по реконструкции 
парка, и уже появились велодорожки.
— И у нас в ТиНАО велодорожек стано-
вится больше, — подмечает Дмитрий На-
бокин. — Потому что все новые дороги 
строят с велодорожками, протяженность 
у них большая. Например, только дорога 
от Троицка до Кокошкина — около 20 ки-
лометров. Можно целые тренировки про-
водить! Так что велосипедистам есть где 
разгуляться.
Несмотря на то что катание на велосипе-
де можно смело приравнять к хорошей 
фитнес-тренировке, Дмитрий Набокин 
не в спортивном, а в строгом костюме: 
на работе всегда нужно выглядеть соот-
ветствующе. 
— Иногда катаюсь после работы, — 
говорит префект, снова отправляясь 
в путь. — Это помогает переключаться 
после насыщенного дня, наблюдать за 
жизнью города и заодно поддерживать 
физическую форму. 
А вот раньше, рассказывает он, с велоси-
педом почти не расставался — профес-
сионально занимался шоссейным вело-
спортом. И уже в шестом классе получил 
первый юношеский разряд. 

ЦИФРА

станций велопроката работают в столице 
на сегодняшний день. В общей сложно-
сти на них размещено больше 4,3 тысячи 
велосипедов, электровелосипедов 
и самокатов. 
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Набираем скорость, работа ждет!
АКЦИЯ

19 мая 2018 года. Москва поможет дачни-
кам, чтобы отдых удался.

Принимайте, дачники, помощь
Мэр Москвы Сергей Собянин и губер-
натор Подмосковья Андрей Воробьев 
приняли решение увеличить объемы 
работ по благоустройству садовых то-
вариществ, расположенных на терри-
тории столичной агломерации. 

Летом для многих москвичей Подмоско-
вье становится вторым домом. 
— Миллионы жителей столицы приезжа-
ют и живут здесь до самой осени, а некото-
рые остаются на зиму, — рассказал Сергей 
Собянин. — Спасибо Андрею Юрьевичу 
Воробьеву, он оказывает поддержку СНТ: 
что может, делает и по медицинскому 
обслуживанию, и по транспорту и так 
далее. Но на него ложится огромная на-
грузка. И Московская область, конечно, 
справиться с этим самостоятельно не мо-
жет. Поэтому мы договорились подписать 
сегодня соглашение по развитию инфра-
структуры СНТ, по оказанию содействия.

Мэр добавил, что многие проблемы дач-
ников можно решить только с помощью 
властей.
— Конечно, вы сами — хозяева — должны 
все делать, но есть вещи, которые вы не 
сделаете. Например, мы сейчас ехали по 
дороге: по ней невозможно проехать, ав-
тобусы по ней пройти не могут — нужно 
отремонтировать, нужно от станции же-
лезнодорожной запустить автобусное со-
общение, чтобы вы могли добираться сюда 
не пешком два километра, а на автобусе. 
Это гораздо проще будет, и на электричке 
подъехать, не пользуясь своей машиной. 
Может быть, посмотреть с точки зрения 
улучшения медицинского обслуживания, 
подъезда скорой помощи, — пояснил 
Сергей Собянин, общаясь с садоводами.
По словам мэра, в некоторых СНТ по-
строят даже очистные сооружения.
С 25 мая на 100 маршрутах общественно-
го транспорта Подмосковья, обслужива-

ющих садовые товарищества, увеличат 
количество подвижного состава. Это по-
зволит сократить интервалы движения 
автобусов в два раза в часы пик.
Также Сергей Собянин добавил, что 
в этом году Москва перечислит в бюд-
жет Московской области полмиллиарда 
рублей. За счет этих средств будет раз-
виваться часть проектов по улучшению 
дорожной инфраструктуры. А в 2019 году 
сумма вложений превысит миллиард 
руб лей.
— У нас уже есть опыт помощи СНТ. Сей-
час мы посмотрели на проблему шире. 
Захватим все основные садовые товари-
щества, которые находятся в Московской 
области, и будем им помогать, — заявил 
Сергей Собянин.
Как предполагается, многие работы вы-
полнят уже в этом году.

Никита Миронов 
newokruga@vm.ru

20 мая 2018 года. 
Префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин 
уже не первый год 
принимает участие 
в акции «На работу 
на велосипеде».

Префект Дмитрий 
Набокин: 

«И у нас в ТиНАО 
велодорожек 
становится 
больше»

есть отдельное помещение, куда сотруд-
ники припарковывают своих двухколес-
ных коней, отказываясь таким образом 
от общественного транспорта.
— Для меня эта акция первая, так что се-
годня мой дебют! — рассказывает Ирина 
Матвеева. 
Доехав до станции метро «Бульвар Ад-
мирала Ушакова», от которой до префек-
туры ТиНАО около 300 метров, префект 
смотрит на часы. 
— Получается, что вся дорога заняла око-
ло 20–25 минут, — подсчитывает Дми-
трий Набокин. — Вот так, если каждый 
день кататься, а потом и домой на вело-
сипеде, можно хорошенько подготовить-
ся к лету.
Напомним, что акция «На работу на ве-
лосипеде» проходит по всей России три 
раза в год. Она направлена на развитие 
велосипедной инфраструктуры, а также 
показывает, что передвигаться на двух-
колесном транспорте — это удобно, бы-
стро, полезно для здоровья, и, что важно, 
безвредно для экологии.

Алина Тукан 
newokruga@vm.ru

— На занятия ездил на велосипеде, даль-
ше — сама велотренировка, и домой так-
же мчался на двухколесном коне, — вспо-
минает Дмитрий Набокин. — Вот такое 
активное было детство! И любовь к вело-
спорту, конечно, осталась со мной. 
Это сегодня для поездки на работу Дми-
трий Набокин выбрал городской вело-
сипед. А так в его арсенале можно найти 
и спортивные модели, и даже электриче-
ский самокат.
— Они сейчас в моде! — улыбается пре-
фект. — Иногда, когда куда-то тороплюсь, 

задумываюсь о том, чтобы достать из ба-
гажника электросамокат и прокатиться 
с ветерком. Но пока, если честно, ни разу 
не решился. А вообще меня радует, что 
людей на велосипедах и самокатах ста-
новится больше. 
И коллектив префектуры в стороне не 
остается — по пути на работу к Дмитрию 
Набокину присоединяется его замести-
тель по вопросам экономики, организа-
ции и проведения конкурсов и аукцио-
нов, руководитель контрактной службы 
Ирина Матвеева. В здании префектуры 
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Строительство новой при-
стройки к школе, спортивно-
го комплекса, водозаборных 
узлов и очистных сооружений, 
новое помещение для почты, 
Сбербанка и МФЦ, транспорт-
ная доступность, а также мно-
гие другие вопросы подняли 
жители поселения Новофедо-
ровское на встрече с префек-
том ТиНАО Дмитрием Набо-
киным. Она состоялась 23 мая 
в Центре культуры и спорта 
«Яковлевское» одноименного 
поселка. 

Объем нежилой не-
движимости в Троицком 
и Новомосковском округах 
за неполные шесть лет 
увеличился в полтора раза, 
сообщил руководитель Де-
партамента развития новых 
территорий Москвы Влади-
мир Жидкин. В департамен-
те отметили, что в 2018 году 
в ТиНАО планируется вве-
сти около 600 тыс. кв. м не-
жилой недвижимости. 
Среди них около 20 детских 
садов и школ.

ФАКТ

Пересадка будет 
комфортной
В столице ведутся работы 
по интеграции МЦК с ше-
стью направлениями Мо-
сковской железной дороги 
(МЖД).

Об этом мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщил во время 
осмотра строительных работ 
платформы МЦК «Новохох-
ловская» на Курском направ-
лении МЖД. Сегодня готов-
ность объекта составляет 
около 70 процентов. 
— Горьковское направление 
железной дороги пересекает 
МЦК, и пересадки, по сути 
дела, на МЦК нет, — сказал 
мэр. — Но скоро будет полная 
интеграция Курского направ-
ления и МЦК.
Благодаря пересадке транс-
портная доступность улуч-
шится сразу для жителей 
шести районов, расположен-
ных южнее МЦК. Среди них 
Бутово, Щербинка и другие.
Платформа «Новохохловская» 
находится в пяти километрах 
от Курского вокзала.

Алина Тукан 
newokruga@vm.ru

ГОЛОС ВЛАСТИ
18 мая 2018 года. 
Парк «Сосны» стал 
центром притяже-
ния. Сюда приезжа-
ют играть свадьбы, 
ведь что может 
быть лучше торже-
ства на природе (1). 
Здесь есть где 
поиграть и полазать 
на спортивных пло-
щадках детям (2). 
Да и просто про-
гуляться в хорошей 
компании (3)

год программа уже сверстана, а на сле-
дующий возможны корректировки.
Сотрудник отделения почты России На-
дежда Царькова поделилась с Дмитри-
ем Набокиным своей болью: почтовое 
отделение в Яковлевском, находящееся 
в полуподвальном помещении, слиш-
ком тесно и неудобно как для посетите-
лей, так и для сотрудников. Перспектив 
переезда отделения в более комфортное 
здание пока нет, но в поселении плани-
руется открыть еще одно почтовое отде-
ление, современное и соответствующее 
требованиям сегодняшнего дня, сооб-
щил префект.
— Застройщик жилого комплекса Бо-
рисоглебское готов предоставить обо-
рудованное помещение для нового от-
деления, — сказал он. Надеюсь, что уже 
в этом году мы сможем открыть его.
Есть перспективы и по открытию про-
сторного помещения под Центр госуслуг 
«Мои документы», который сейчас ютится 
в одной комнатке. Переговоры о передаче 
помещения в доме № 4 в поселке Яковлев-
ское городу ведутся с главком МВД.
У Нины Исаенковой в этом году внук 
идет в первый класс. Женщину волно-
вало, достроят ли пристройку к школе 
к 1 сентября. Напомним, что строи-
тельство пристройки на 550 мест идет 
полным ходом. Напрасно обнадеживать 
жительницу префект не стал. График 
сдачи — четвертый квартал 2018 года. 
Но от этого событие не становится ме-
нее важным. Ведь после ввода пристрой-
ки вместимость школы увеличится в три 
раза, до 900 мест.
На встрече прозвучали ответы на многие 
другие вопросы жителей: о новых авто-
бусных маршрутах, перспективах строи-
тельства надземного перехода на Киев-
ском шоссе, водозаборных и очистных 
сооружений и спортивно-оздоровитель-
ного комплекса.

Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

Началось собрание необычно. Слово 
взял глава администрации поселения 
Новофедоровское Геннадий Пензов. Он 
сообщил грустную новость: 22 мая жи-
тели попрощались с последним участ-
ником войны, проживавшим в Новофе-
доровском, — Иваном Разореновым. Он 
ушел из жизни в возрасте 91 года. Весь 
зал встал и почтил память ветерана ми-
нутой молчания.
После видеопрезентации о преобра-
зованиях последних лет в поселении 
микрофон взял префект ТиНАО Дми-
трий Набокин. Он заметил, что адми-
нистрация Новофедоровского наиболее 
эффективно воспользовалась субсидия-
ми, выделяемыми городом новым тер-
риториям. Центральная часть поселе-
ния — поселок Яковлевское — отлично 
благоустроена. Здесь поработали и с фа-
садами, и с дорогами, и с подъездами, 
и с дворами.
— Буквально в субботу мэр согласовал 
дополнительное финансирование на 
асфальтирование дорог поселения, ве-
дущих к деревням и СНТ, а также вну-
три населенных пунктов, — поделился 
новостью Дмитрий Набокин. — В плане 
стояли 24 дороги, а включили еще 90. 
Кроме того, в каждой деревне в этом 
году будут оборудованы зоны для отды-
ха и занятий спортом. Парк «Сосны» — 
это хорошо, но в каждом удаленном 
населенном пункте должна быть своя 
мини-рекреационная зона.
Жительница поселения Елена Голышева 
попросила префекта ускорить капиталь-
ный ремонт домов № 126 и 127 в Яков-
левском, запланированный сейчас на 
2024–2026 годы.
— Зимой температура в квартирах мо-
жет опускаться до 13 градусов, — пожа-
ловалась женщина.
Префект заметил, что примеры измене-
ния графика капремонта есть. И пообе-
щал рассмотреть этот вопрос. На этот 

Одного 
парка 
мало. 
Строим 
зоны 
отдыха
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которые проводятся 
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Чемпион мира и олимпийский 
чемпион по боксу в тяжелом весе 
Александр Поветкин, получивший 
прозвище Русский витязь, 22 мая 
побывал в Московском и провел 
встречу со своими поклонниками 
в школе № 2120. 

ИНТЕРЕСНО

Николай 
Гуляев: 
Будем 
воспитывать 
чемпионов

Меньше месяца осталось 
до главного спортивного со-
бытия этого года, которое 
отдельной главой будет впи-
сано в историю самых моло-
дых округов столицы. Когда 
команды выбирали, где им 
базироваться, сборные Герма-
нии и Туниса предпочли про-
чим вариантам Новую Москву. 
О спортивных перспективах 
ТиНАО «НО» рассказал глава 
Департамента спорта и туриз-
ма Москвы Николай Гуляев.

ФИЗКУЛЬТУРА

В деревне Колотилово поселения 
Краснопахорское регулярно про-
ходят соревнования по верховой 
езде. В следующий раз любители 
этого вида спорта смогут поболеть 
за участников Кубка по выезд-
ке10 июня.

ФАКТ

Николай Алексеевич, для начала — 
о предстоящем чемпионате мира 
по футболу и о выборе, сделанном 
действующими чемпионами и ко-
мандой Туниса. Что это означает 
для столичного спорта — в част-
ности, для спорта в самых молодых 
округах нашего города?

Действительно, сборная Германии сво-
ей базой выбрала оздоровительный 
комплекс «Ватутинки» с тренировочной 
площадкой на спортивной базе ЦСКА 
в Ватутинках. Сборная Туниса — отель 
в поселении Первомайское, а трениро-
ваться команда будет в двадцати кило-
метрах от места своей дислокации на 
стадионе «Строитель». Что касается зна-
чимости этого для присоединенных тер-
риторий и появляющихся перспективах, 
подготовка к чемпионату мира по лю-
бому виду спорта — это всегда мощней-
ший импульс к развитию транспортной, 

гостиничной, туристической и спортив-
ной инфраструктуры любого региона, 
города, местности, принимающих тако-
го рода соревнования. Успешное высту-
пление российских спортсменов на чем-
пионатах мира, Европы, олимпийских 
играх — это практически всегда приток 
новичков в спортивные школы и секции 
по месту жительства.

И как будет развиваться футбольное 
движение на территории Троицкого 
и Новомосковского округов? Какая 
инфраструктура для спортсменов 
и любителей появится там в бли-
жайшем будущем? И будет ли раз-
виваться дворовый футбол, чтобы 
молодежь приобщалась к этому 
виду спорта?

На территории Троицкого и Ново-
московского округов сейчас имеется 
15 футбольных полей и 53 площадки для 

игры в футбол. На базе спортивных школ, 
дворцов спорта, спортклубов, общеобра-
зовательных школ работают секции по 
футболу и мини-футболу. Набор в секции 
начинается с 3-летнего возраста. Не-
однократно команды Новой Москвы ста-
новились чемпионами первенства Рос-
сии — Третий дивизион (зона «Москва») 
среди команд ЛФК. А детско-юношеские 
команды становились победителями 
в первенстве Москвы в премьер-лиге. 
На сегодняшний день оборудованное 
на улице пространство для спорта ста-
новится намного более полезным для 
населения и востребованным. Пропуск-
ная способность таких придомовых или 
парковых территорий оказывается на 
практике гораздо более высокой, чем 
у многофункциональных спорткомплек-
сов. С образованием в ТиНАО Центра фи-
зической культуры и спорта на дворовых 
и парковых площадках, на территории 
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общеобразовательных комплексов орга-
низованы секционные занятия по футбо-
лу. В перспективе центр планирует орга-
низовать регулярный чемпионат среди 
детских дворовых команд, чтобы при-
влекать к регулярным занятиям физкуль-
турой и спортом жителей новых округов, 
а также для популяризации футбола как 
вида спорта.

В первых числах мая в столице 
традиционно проводится между-
народная велогонка «Пять колец 
Москвы», этапы которой проходят 
в поселении Кленовское. С од-
ной стороны, это повышает статус 
поселения. Но местные жители 
высказывали претензии по поводу 
перекрытия движения транспорта 
в деревнях и поселках, по терри-
тории которых проходит маршрут 
гонки. Рассматриваются какие-либо 
варианты решения этого вопроса? 

Это существующая проблема, но реше-
ния есть, и они прорабатываются пре-
фектурой ТиНАО. На сегодняшний же 
день во время проведения мероприятий 
подобного масштаба перекрытие дви-
жения транспорта — неизбежная мера. 
Совсем недавно в столице проходил Мо-
сковский велопарад, поэтому на несколь-
ко часов центр города был закрыт для 
личного и общественного транспорта. 
Во время подготовки к Параду Победы 
перед 9 Мая на время прогона военной 
техники также происходит перекрытие 
улиц. Информация о времени и месте 
перекрытий распространяется широко 
и заблаговременно, поэтому москвичи 
могут заранее скорректировать свои пла-
ны и маршруты. 

Каждый год в Кленовском проходят 
и масштабные Всероссийские со-
ревнования по триатлону, которые 
раз от раза собирают все больше 
участников. Как в связи с этим пла-
нируется развивать инфраструктуру 
и улучшать условия для спортсме-
нов и зрителей состязаний?

Число участников Всероссийских со-
ревнований по триатлону превышает 
400 человек, а с учетом зрителей и бо-
лельщиков — это более 1000 человек. Ве-
лоэтап проходит по тому же кольцу, что 
и международная велогонка «Пять колец 
Москвы». А самый зрелищный этап три-
атлона — водный, где участники, стартуя 
одновременно, преодолевали дистанцию 
1500 метров. Свитинский пруд оказывал-
ся наиболее загруженным местом, и не 
все зрители могли свободно наблюдать 
за борьбой участников соревнований. 
Осенью прошлого года началось благо-
устройство этого пруда. Береговая часть 
облагорожена зеленым газоном, постро-
ены смотровые площадки, а в этом году 

Спортсменка из поселка Шишкин 
Лес Елена Бардина в 2017 году 
в составе сборной России стала 
чемпионкой мира по городошному 
спорту в командных соревнова-
ниях по «финским городкам». 
В апреле этого года ей присвоили 
звание кандидата в мастера спорта 
по городошному спорту. 

Кстати

СБОРНАЯ ГЕРМАНИИ БУДЕТ ГОТОВИТЬСЯ 
К ИГРАМ МУНДИАЛЯ НА СПОРТБАЗЕ 
ЦСКА НА ТЕРРИТОРИИ ВАТУТИНОК

ЦИФРА

лыжная трасса общей протяженностью 
более 70 километров была обустроена 
в Новой Москве минувшей зимой.

21
7 июля 2017 года. 
Руководитель Де-
партамента спорта 
и туризма Москвы 
Николай Гуляев (1). 
30 июля 2017 года. 
Кленовское. Всерос-
сийские соревно-
вания по триатлону 
среди любителей. 
Этап на Свитин-
ском пруду — са-
мый зрелищ-
ный (2). 12 апреля 
2018 года. Сейчас 
на спортивной базе 
ЦСКА в Ватутинках 
тренируются юные 
футболисты (3), 
но уже скоро 
на этом поле будет 
готовиться к играм 
чемпионата мира 
по футболу сборная 
Германии (4).

на дамбе пруда появится еще и деревян-
ный парапет, который позволит участ-
никам стартовать не с воды, как раньше, 
а с берега. 

Но это — о летних соревновани-
ях. А зимой в лентах спортивных 
новостей регулярно упоминается 
Вороновское поселение, где уже 
по традиции проходит один из мас-
штабных этапов гонки всероссий-
ского масштаба «Лыжня России». 
Как планируется развивать это 
направление?

В зимнем сезоне 2017/18 в Новой Москве 
была обустроена 21 лыжная трасса общей 
протяженностью более 70 километров. 
В Московской баскетбольной академии 
(пока это единственное учреждение 
спортивной подготовки, расположенное 
в ТиНАО) открыто лыжное отделение. 
В поселении Краснопахорское вблизи 
села Былово Москомспортом установлен 
модуль лыжной базы, оснащенный двумя 
снегоходами с навесным оборудованием, 
а также снегоуплотнительной машиной 
(ратрак). К услугам жителей — теплые 
раздевалки. В будущем планируется раз-
мещение дополнительных модулей лыж-
ных баз, оснащенных спортивно-техно-
логическим оборудованием, теплыми 
раздевалками и пунктом проката спор-

тивного инвентаря на территории Воро-
новского и Кленовского поселений.

В этом году хоккейная команда 
из Новой Москвы впервые за почти 
шестилетнюю историю спорта 
на присоединенных территориях 
стала победителем московского эта-
па соревнований «Золотая шайба». 
Что вы можете рассказать о планах 
развития хоккейного движения 
в ТиНАО?

Я, прежде всего, хочу поздравить хокке-
истов из поселения Кленовское с этой 
первой победой в Московском турнире 
«Золотая шайба»! Уверен, что у ребят их 
будет еще не одна! Что касается планов, 
в ТиНАО постоянно ведется работа по 
привлечению новых обучающихся к за-
нятиям хоккеем. Основная задача — под-
готовка нового резерва юных хоккеистов. 
Ведь чем больше команд, тем выше конку-
ренция, которая и способствует развитию 
вида спорта, стимулирует специалистов 
к поиску новых подходов к тренировочно-
му процессу, развитие материально-тех-
нической базы. Юные хоккеисты также 
должны иметь возможность участвовать 
в различных хоккейных турнирах, в том 
числе и межрегионального уровня, для 
приобретения турнирного опыта. Также 
на территории Новой Москвы продол-

жится развитие ветеранского хоккейного 
движения. Любительские команды про-
водят регулярные турниры на хоккейных 
дворовых коробках. 

Спорт в Новой Москве, по сути, 
делает первые шаги, и шаги уве-
ренные. Сейчас город разрабаты-
вает и реализует множество про-
грамм, направленных на то, чтобы 
территории бывшего Подмосковья 
в кратчайшие сроки стали совсем 
столичными. Активно застраивают-
ся новые микрорайоны, появляется 
все больше современной инфра-
структуры, реализуется программа 
«Безопасный город» и так далее. 
Планируется ли разработка от-
дельной программы по развитию 
разных направлений спорта в новых 
округах?

Разработки отдельной программы раз-
вития спорта на присоединенных тер-
риториях не планируется. Спорт Новой 
Москвы уверенно шагнул в столичную 
спортивную жизнь. Местные любители 
спорта и профессионалы активно прини-
мают участие в физкультурно-спортив-
ной жизни столицы. Мы только немного 
помогли им сориентироваться, создав 
Центр физической культуры и спорта 
Троицкого и Новомосковского админи-
стративных округов. Центр проводит 
активную работу по внедрению ком-
плекса ГТО, реализации пилотного про-
екта «Московское долголетие», а также 
физкультурно-массовую работу по месту 
жительства.

Ирина Бордовая 
newokruga@vm.ru
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У каждого человека есть с десяток 
вещей, которые кочуют из года в год 
с одной полки шкафа на другую. И вы-
бросить их жалко, и сам уже не поль-
зуешься. 

Для таких случаев молодежная палата 
Краснопахорского придумала акцию — 
«Гаражная ярмарка», когда в опреде-
ленное время и место (а именно 26 мая 
с 13:00 до 15:00 на площади перед ДК 
«Звездный») можно принести вещи, став-
шие ненужными. А также, если есть же-
лание или потребность, взять на ярмарке 
то, что оказалось ненужным кому-то еще. 
Главное требование — чтобы вещи были 
в хорошем состоянии. В основном на га-
ражную ярмарку приносят одежду, обувь, 
книги, аксессуары и предметы быта.
Жительница деревни Красная Пахра Яна 
Соловьева уже собрала на ярмарку четы-
ре мешка одежды. Она вместе с дочерью 
Даной придирчиво осмотрела большую 
гардеробную и отобрала вещи, которые 
давно уже пылятся на полках. В мешки 
попали ее свитера, брюки, юбки и даже 
шикарное зеленое вечернее платье.
— Мне его когда-то подарил муж. Я его 
практически не носила и сейчас уже вряд 
ли надену. Мне кажется, оно уже вышло 

из моды, но для кого-то это будет новое 
платье, и его с удовольствием станут но-
сить, — рассуждает Яна.
Все отобранные вещи Яна выстирала, вы-
гладила и аккуратно разложила в мешки. 
А дочка Дана принесла свои уже прочи-
танные книги: пусть другие дети позна-
комятся с ее любимыми героями!
— Я считаю, что такая ярмарка — заме-
чательная идея. Ведь вещи, которые мне 
уже не нужны, могут очень пригодиться 
кому-то, осчастливить другого челове-
ка, — говорит Яна. — И вообще полезно 
отдавать старые вещи. Ведь когда избав-
ляешься от старого, в жизнь обязательно 
приходит что-то новое. То, для чего рань-
ше попросту не оказывалось места.
Главное отличие гаражной ярмарки от 
привычного блошиного рынка — в том, 
что здесь не идет торг, да и кошелек с со-
бой можно не брать: приглянувшиеся 
вещи вам отдадут просто так. Кстати, по 
опыту прошлых лет, на гаражной ярмар-
ке можно подобрать себе не только одеж-
ду, обувь или еще что-то из современно-
сти, но и разные любопытные вещицы. 
Например, в прошлом году жители при-
несли на ярмарку даже раритетный ку-
бик-календарь и старинные часы, кото-
рые очень быстро нашли новых хозяев. 

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

Ольга Зеленская из поселения Рязанов-
ское:
Это лето мы с семьей проведем в городе, 
но не хочется, чтобы ребенок все кани-
кулы просидел, играя в компьютер или 
мотался без дела. Много всего слышала 
про московскую программу детского 
отдыха. Скажите, будет ли она реализо-
вываться у нас в поселении? Как подать 
заявку на участие в ней и какие нужны 
документы?    

Отвечает глава администрации поселе-
ния Рязановское Николай Бобылев:
В нашем поселении на базе школы 
№ 2083 образовательной площадки 
«Остафьево» с 1 по 29 июня для школь-
ников в возрасте от 7 до 14 лет будут 
организованы занятия по программе 
«Московская смена». Занятия по ней 
будут проходить с понедельника по пят-
ницу с 9:00 до 19:00. В рамках летней 
образовательной смены для детей будет 
организовано трехразовое питание, по-
сещение учреждений культуры  — в том 
числе ДК «Десна» в поселке Фабрики 
имени 1 Мая и музея-усадьбы «Остафье-
во — Русский Парнас». Ребят ждут увле-
кательные экскурсии, квесты, мастер-
классы, интересные занятия в кружках 
различной направленности, спортивные 
секции, подготовка к сдаче нормативов 
ГТО. У участников программы будет 
возможность укрепить свое здоровье 
на свежем воздухе, играя в футбол, 
баскетбол, волейбол, под присмотром 
опытных преподавателей. Для развития 
творческих способностей организованы 
кружки декоративно-прикладного искус-
ства и музыки. Заниматься проектной 
и научно-исследовательской работой 
ребята смогут на занятиях объединений 
«Журналистика», «Юный исследователь» 
и «Школьный музей». Заявление можно 
подать в ГБОУ города Москвы  «Школа 
№ 2083», образовательная площадка 
«Остафьево», с 24 по 30 мая. К нему не-
обходимо приложить документ, удо-
стоверяющий личность, свидетельство 
о рождении ребенка, медсправку 079/У 
и, при наличии, полис ОМС. А если 
ребенок учится в школе, подведомствен-
ной Департаменту образования Мо-
сквы, родителю или другому законному 
представителю нужно подать только 
заявление о зачислении ребенка в обра-
зовательную смену в его школе. Ника-
кие дополнительные документы в таком 
случае не нужны.

Виртуальный мир 
подождет. Школьные 
каникулы — время 
реальных приключений 

Нравится — забирайте!

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

УЧАСТНИКИ 
МОСКОВСКОЙ 
СМЕНЫ 
ПОПРОБУЮТ 
СЕБЯ В РОЛИ 
ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙ 
И ЖУРНАЛИСТОВ

Наталья Круглова из поселе-
ния Новофедоровское:
Недавно перебирала шкафы 
и обнаружила много хороших 
вещей. Мне они уже не по раз-
меру, а выбрасывать жалко. 
Скажите, куда их можно 
отдать? 
Отвечает руководитель 
Управления социальной за-
щиты населения по ТиНАО 
Ирина Осипова:
Если у вас есть лишние вещи, 
не нужно, чтобы они зря 
занимали место в шкафах, 
не нужно выбрасывать их. 
Бывшую в употреблении 
одежду и обувь, которые 
еще в хорошем состоянии, 
вы всегда можете принести 
в любой Центр социального 
обслуживания ТиНАО: «Тро-
ицкий», «Московский» или 
«Щербинский». Наши сотруд-
ники обязательно передадут 
вещи нуждающимся в них.
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Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! 

22 мая 2018 года. Крас-
нопахорское. Яна Соло-
вьева перебирает шка-
фы, чтобы отдать вещи, 
которые ей уже не при-
годятся, на гаражной 
ярмарке (1). 23 мая 
2018 года. Внуковское. 
Светлана Горбачева на-
слаждается прогулкой 
возле клумбы на улице 
Роберта Рождествен-
ского,  обустроенной 
по просьбе жителей (2).

Андрей Молозин из деревни 
Красная Пахра поселения 
Краснопахорское:
После реконструкции Ка-
лужского шоссе в 2017 году 
на его пересечении с дорогой 
в село Былово была заменена 
дренажная труба для отво-
да грунтовых вод и засыпана 
песком. Из-за дождей весь 
песок смыло в эту же трубу, 
а вокруг нее образовалась 
огромная яма. Эту яму мож-
но обойти, только выходя 
на проезжую часть.    
Отвечает глава администра-
ции поселения Краснопахор-
ское Наталья Парфенова:
Провал грунта устранен 
в полном объеме силами под-
рядчика. После окончания 
строительства автомобиль-
ного моста, расположенного 
рядом с деревней Красная 
Пахра, будут выполнены 
работы по обустройству при-
легающей территории.

Марина Власова из поселка ЛМС по-
селения Вороновское:
Недавно моя семья переехала в посе-
лок ЛМС. У меня двое детей. Хотелось 
бы узнать, проводятся ли какие-либо 
мероприятия для детей и для взрос-
лых и где найти информацию.   
Отвечает глава администрации посе-
ления Вороновское Евгений Иванов:
Конечно, в поселении регулярно про-
ходят развлекательные и спортивно-
массовые мероприятия. Вы можете 
посетить любое из них в качестве 
зрителя или даже участника. Анонсы 
размещаются на информационных 
стендах поселения и в интернете 
на официальных сайтах и аккаунтах 
администрации поселения Воронов-
ское, ДК «Дружба» и СК «Вороново». 
В ближайший месяц запланировано 
проведение мероприятий: 
1 июня — День защиты детей и кон-
курс цветочных клумб. Место: парк 
Коммунальщиков в п. ЛМС. 
2 июня — военно-патриотические 
соревнования «Тропа боевого брат-
ства». Место: лесная поляна в п. ЛМС. 
Начало соревнований в 10:30.
29 июня — праздничная программа 
ко Дню молодежи. Место: площадь 
перед ДК «Дружба».

Игорь Осот из поселения Сосенское:
Отсутствует наружное освещение 
по адресу: улица Александры Монахо-
вой, 109, корпус 5, напротив въезда 
в микрорайон Бутовские аллеи. Здесь 
интенсивное движение автомобилей, 
а рядом расположены детская площадка 
и пешеходный переход, что небезопасно 
для пешеходов.   
Отвечает глава администрации поселе-
ния Сосенское Татьяна Тараканова:
Уважаемый Игорь Павлович! Работы 
по восстановлению наружного освеще-
ния по указанному адресу выполнено 
силами компании-застройщика, освеще-
ние работает исправно.

Евгения Зикунова из де-
ревни Мешково поселения 
Московский:
Обращаюсь к вам от имени 
всех жителей деревни с прось-
бой решить вопрос с об-
устройством тротуара от 
Мешкова до остановки обще-
ственного транспорта на Ки-
евском шоссе. До автобуса мы 
ходим пешком, и этот путь 
комфортным никак не назо-
вешь. Среди жителей деревни 
много пожилых людей. Будет 
ли наша проблема решена?   
Отвечает глава администра-
ции поселения Московский 
Дания Андрецова:
Уважаемая Евгения Вла-
димировна, решение уже 
найдено. Администрацией 
поселения Московский за-
ключен контракт с подряд-
ной организацией на работы 
по обустройству тротуара 
в деревне Мешково на улице 
Центральной. Пешеходная 
зона протяженностью около 
1300 метров локально также 
будет оснащена ограж-
дениями и пешеходным 
переходом для безопасности 
жителей деревни. Тротуар 
позволит удобно добираться 
пешком жителям деревни 
до остановки общественного 
транспорта, расположенной 
на Киевском шоссе. Работы 
планируется провести этим 
летом, поэтому ждать жите-
лям деревни осталось уже 
недолго.

Артур Хачатурян из поселения Внуков-
ское:
У нас на углу около дома № 30, на улице 
Роберта Рождественского, после зимы 
клумбу никак в порядок не приведут. Вы 
могли бы поспособствовать решению 
этого вопроса? Все-таки гораздо прият-
нее выходить во двор и проводить там 
время, когда он ухоженный и цветущий.   

Отвечает глава администрации поселе-
ния Внуковское Павел Федулкин:
Уважаемый Артур Ренатович! По этому 
адресу проведено обустройство клум-
бы площадью 90 квадратных метров. 
Из них на 30 «квадратах» высажены 
цветы четырех сортов, в общей сложно-
сти — 1948 цветков. Остальная площадь 
клумбы засеяна газонной травой.

Яме на дороге 
не место

Вороновское готовит 
насыщенную программу

Освещение работает 
без сбоев

Путь до автобуса 
станет удобным

Сотни цветущих аргументов для прогулки во дворе

Само понятие «гаражная ярмар-
ка», или «гаражная распродажа» 
(garage sale), пришло к нам из США, 
где в гараже или на лужайке около 
своего дома (обычно граничащих 
с тротуаром) недорого распродает-
ся ставшее ненужным имущество 
одного домохозяйства. Также куль-
тура «блошиных рынков» получила 
широкое распространение в Герма-
нии, России и Белоруссии. Одним 
из первых таких рынков в истории 
был блошиный рынок в Сент-Уан 
(район Сена — Сен-Дени в се-
верных пригородах Парижа), 
где на огромной территории все 
желающие предлагали на продажу 
или на обмен вещи и даже предме-
ты старины, которые ушлые люди 
покупают за бесценок, чтобы потом 
продать дороже в разы.

Кстати

Освещение работает 
б б
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Проект «Московское долго-
летие» объединяет активных 
и талантливых людей. С одной 
стороны, тех, кто, несмотря на 
солидный возраст, открыт ко 
всему новому и готов учиться. 
С другой — тех, кто любит пе-
редавать свои знания, делиться 
опытом. 

У Елены Бунаковой из поселения Перво-
майское за плечами насыщенная и ин-
тересная жизнь. Она успешный коллек-
ционер и исследователь национальных 
костюмов разных народов мира. И как 
волонтер женщина с удовольствием 
делится своими знаниям и умениями 
с участниками программы «Московское 
долголетие». На прошедшем в конце 
апреля на ВДНХ фестивале, посвящен-
ном проекту, она провела мастер-класс 
по изготовлению славянских кукол-обе-
регов. Это не просто увлекательное твор-
чество, в процессе которого из лоскутков 
и палочек создаются разнообразные ку-
колки, но процесс даже мистический.

— Создание кукол-оберегов — это тради-
ция очень древняя. Почти в каждом доме 
наших предков-славян их делали. Но это 
не игрушка для детей, а символический 
образ, который создавали с определен-
ной целью: оберегать дом, лечить чело-
века, помогать хозяйке с домашними 
хлопотами или даже чтобы найти жени-
ха девушке, — рассказывает Елена Робер-
товна.
Например, обереговую куклу «День-
Ночь» делали в семье в канун Нового 
года. С одной стороны, она из белой тка-
ни, с другой — из темной. Утром ее ве-
шали в доме светлой стороной, вечером 
переворачивали. Весь год она охраняла 
дом, а в канун следующего Нового года 
сжигалась и делалась новая. У куклы-
крупенички в руке мешочек с семенами, 
чтобы дома всегда всего было в достат-
ке. Кукла-десятиручка с длинной косой 
и с пятью ручками с каждой стороны по-
могала хозяйке хорошо справляться с до-
машними обязанностями и так далее.
Но чтобы оберег действительно помогал 
своим владельцам, в процессе изготов-
ления этих маленьких куколок нужно 
обязательно говорить и думать о хоро-
шем, закладывая в нее определенный 
смысл — по сути, кодировать на добрые 
свершения.
— Если, например, делая куклу-капуст-
ку с пышной юбкой, думать о будущем 
прекрасном женихе, он обязательно 

вскоре появится 
на горизонте, — 
объясняет Елена 
Бунакова. — Ведь 
чтобы выйти замуж, де-
вушка должна произвести 
хорошее впечатление. И вот 
она старательно делает эту ку-
колку, а потом ставит на окошко. 
Молодые люди, прогуливаясь по 
улице, видят эту куклу в окне и по-
нимают, что девушка — хорошая ру-
кодельница и замечательная хозяйка. 
Они засылают сватов, и если сговари-
ваются, куколку с подоконника убира-

СЕРЕБРЯНЫЙ ВОЗРАСТ

ОБЩЕСТВО

Помню, часто просила свою 
маму посидеть с моими маль-
чишками, когда они были 
маленькими. А что ей остава-
лось? Сидела. Да и в радость 
было нашей бабушке внукам 
пирожки испечь и сказку по-
читать. Да и дед их с удоволь-
ствием в школу возил. Это 
была его почетная обязан-
ность. 
А сейчас, сама став недавно 
бабушкой, вдруг поняла: 
сидеть с внуками сегодня 
уже не актуально. Сами по-
судите: песенки перед сном 
малышам теперь игрушки 
музыкальные поют. Детские 
сады, школы — все в шаговой 
доступности, далеко возить 
не надо. Да и со вкуснень-
ким молодые родители сами 
справляются: сводили чадо 
в фастфуд какой-нибудь 
или пиццу на дом заказали, 
да и все. 

Но это совсем не значит, что 
бабушки с дедушками теперь 
не нужны. Напротив — не-
обходимы! 
Но пенсионеры сегодня тоже 
ведь другие. Они предпочита-
ют если не работать, то путе-
шествовать, фитнесом в пар-
ках мегаполиса заниматься, 
языки иностранные изучать  
и компьютерные курсы по-
сещать. Им с внуками сидеть 
совсем некогда. А сидеть и не 
нужно! С внуками сегодня бе-
гать надо. Дети современные 
и так за компьютерами за-
сиделись. Многие — аккурат 
в то самое время, когда де-
душки их побеждают в шах-
матных турнирах, а бабушки 
на свежем воздухе позы йоги 
осваивают. 
А почему бы не с любимыми 
внуками, чахнущими в че-
тырех стенах и гоняющих 
по монитору игровых мон-
стров, все это делать? Соби-
раетесь на пробежку, киньте 
клич своим Васеньке или Ма-
шеньке: давай наперегонки! 
А если вдруг решили англий-
ский выучить, так почему бы 
и в этом случае внукам вызов 
не бросить — кто быстрее 
иностранную грамоту освоит. 
Я уже про музеи, выставки 
и экскурсии молчу. Нашим 
детям всего этого сегодня 
очень не хватает. Как и ак-
тивных бабушек и дедушек, 
не готовых сидеть на месте.

ОБ

НАТАЛИЯ 
ПОКРОВСКАЯ
обозреватель

СИДЕТЬ 
С ВНУКАМИ 
СЕГОДНЯ 
УЖЕ 
НЕ АКТУ
АЛЬНО

Как кукла-оберег 
помогла жениха 
найти

ЦИФРА

жителя Новой Москвы присоединились 
к программе «Московское долголетие». 
Из них 224 человека пожелали занимать-
ся творчеством. Лидером по количеству 
заявок по-прежнему остаются образова-
тельные направления: информационные 
технологии, английский язык, «Здорово 
жить». Их выбрали 1412 пенсионеров 
ТиНАО. 
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ют: она свою миссию 
выполнила. Я например, 

очень желала жениха своей 
приятельнице и подарила ей такую 

куклу-капустку. Через месяц она мне 
сообщила, что у нее начался роман 
с соседом.
Нам, современным москвичам, может 
показаться, что обрядовые куклы — не 
более чем пережитки прошлого. А на 
самом деле до сих пор в деревнях, осо-
бенно карелы и южане, любят масте-
рить такие куклы. Да и судя по тому, 
сколько участников собрал мастер-
класс Елены Бунаковой, москвички 
тоже не прочь приобщиться к древней 
традиции. Все куклы-хранительницы 
делаются без лица, потому что только 
безликая кукла, не имеющая души, мо-
жет быть оберегом. В противном слу-
чае это уже не оберег, а колдовство.
Вообще славянские куклы — это толь-
ко малая часть большого дела жиз-

ни Елены Бунаковой. У нее собра-
на и описана огромная коллекция 
аутентичных костюмов бывших со-

юзных республик. Она собирала ее 
много лет, сопровождая мужа в коман-
дировках по странам СНГ, обследуя 
блошиные рынки, получая интересные 
вещи в дар от знакомых и так далее. 
Елену часто приглашают делать вы-
ставки в Троицком музее. 

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru

19 мая 2018 года. В парке «Заречье» можно взять лодку напрокат.

Перечень учреждений, 
принимающих заявки жителей 
на участие в программе 
«Московское долголетие»:
●  Управление социальной за-
щиты населения ТиНАО, 
ул. Маршала Савицкого, 26, 
корп. 2; (499) 232-32-80;

●  Центр социального обслу-
живания «Троицкий», г.о. 
Троицк, мкр-н «В», 40; (495) 
851-30-01;

●  Центр социального обслужи-
вания «Троицкий», филиал 
«Новофедоровское», п. Ново-
федоровское, 
д. Яковлевское, 4; (495) 
790-71-13 (доб. 214);

●  Центр социального обслужи-
вания «Щербинский», ул. Бру-
силова, 17; (495) 234-05-90;

●  Центр социального обслужи-
вания «Московский», п. Мос-
ковский, мкр-н 3, стр. 2а; 
(495) 276-09-97.

Чтобы стать участником про-
граммы, нужно обратиться 
в ближайший районный Центр 
соцобслуживания населения, 
выбрать из предложенного спи-
ска занятий самые интересные 
именно для вас и подать заяв-
ление на участие в проекте. Для 
этого необходимо предоставить 
паспорт, СНИЛС и номер вашей 
социальной карты москвича. 
Занятия для всех столичных 
пенсионеров абсолютно бес-
платные.

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ

«Новые округа» продолжают расска-
зывать о том, как живут и чем привле-
кают гостей парки ТиНАО. На этот раз 
о главной зоне отдыха Троицка, парке 
«Заречье», мы поговорили с главным 
архитектором городского округа Ни-
колаем Федосеевым.

Каждый парк в ТиНАО имеет свое 
«лицо». Какое оно у «Заречья»?

Ландшафт. Ведь зона отдыха была по-
строена не на пустом месте, а в излучи-
не реки Десна с живописными склона-
ми. Территория привлекательна сама по 
себе, поэтому ее не стали перегружать 
инфраструктурой. В Троицке Десна — 
это главный водоем, и он притягивает 
в парк отдыхающих в любое время года. 
Основной этап благоустройства зоны от-
дыха завершился в 2015 году, но уже есть 
идеи по ее усовершенствованию. Напри-
мер, хотим сделать навесы над детской 
площадкой, которая пользуется большой 
популярностью.

 Какие возможности для отдыха 
есть в парке уже сейчас?

 У парка несколько функций. Основ-
ные — это спорт и детский досуг. Из 
спортивной инфраструктуры есть пло-
щадка для пляжного волейбола. Рядом 
с ней есть трибуна. Кроме того, для за-
нятий спортом есть тренажерная пло-
щадка. Нравится посетителям лодочная 
станция. Можно кататься на лодке и лю-
боваться открывающимися пейзажами. 
Для детей здесь есть мини-зоопарк, в ко-

тором живут разные птицы и кролики. 
Детишки с удовольствием приходят сюда 
их покормить.  Важно, что в зоне отдыха 
есть как «громкие», так и тихие уголки. 
Контраст воды, зелени и архитектурных 
элементов формирует очень интересную 
и комфортную среду. В теплое время года 
на газоне проводятся утренние размин-
ки, различные фитнес-тренировки, кол-
лективные пробежки. А вот пенсионеры 
у нас любят отдыхать в беседках, откуда 
открывается красивый вид на Десну.

 Как планируете дальше развивать 
территорию?

 Мы уже провели конкурс на лучшую 
концепцию благоустройства правого бе-
рега Десны. Сейчас активно обсуждаем 
с жителями разные варианты «напол-
нения» продолжения парка. Планируем 
приступить к проектированию в этом 
или в следующем году. Вдоль берега 
будут мостки с деревянными пирсами 
и зонами отдыха.  Как раз там есть под-
ходящая зона для амфитеатра со сценой, 
о котором я говорил. Планируются раз-
личные павильоны, мини-кафе, прокат 
велосипедов и спортивного оборудова-
ния. Будет спортивная зона с воркаутом, 
скейтпарком. Хоккейная площадка там 
уже построена два года назад. И самое 
главное, что появится пешеходный мост 
через Десну, связывающий  два этих об-
щественных пространства — существую-
щее и новое — между собой.

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru

Заречье. Место с перспективами20 мая 2018 года. Перво-
майское. Елена Бунакова 
(в центре) объясняет 
назначение обереговых 
куколок.

ют: она свою ми
выполнила. Я напри

очень желала жениха с
приятельнице и подарила ей т

куклу-капустку. Через месяц она
сообщила, что у нее начался р
с соседом.
Нам, современным москвичам, м
показаться, что обрядовые куклы —
более чем пережитки прошлого. 
самом деле до сих пор в деревнях,
бенно карелы и южане, любят ма
рить такие куклы. Да и судя по т
сколько участников собрал мас
класс Елены Бунаковой, москви
тоже не прочь приобщиться к древ
традиции. Все куклы-хранительн
делаются без лица, потому что тол
безликая кукла, не имеющая души,
жет быть оберегом. В противном
чае это уже не оберег, а колдовство
Вообще славянские куклы — это т
ко малая часть большого дела ж

ни Елены Бунаковой. У нее соб
на и описана огромная коллек
аутентичных костюмов бывших 

юзных республик. Она собирала
много лет, сопровождая мужа в ком
дировках по странам СНГ, обсле
блошиные рынки, получая интересн
вещи в дар от знакомых и так дал
Елену часто приглашают делать 
ставки в Троицком музее. 

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru

уж
вания «Московский», п. Мо
ковский, мкр-н 3, стр. 2а; 
(495) 276-09-97.

Чтобы стать участником про-
граммы, нужно обратиться 
в ближайший районный Цент
соцобслуживания населения, 
выбрать из предложенного сп
ска занятий самые интересны
именно для вас и подать заяв
ление на участие в проекте. Дл
этого необходимо предостави
паспорт, СНИЛС и номер ваше
социальной карты москвича. 
Занятия для всех столичных 
пенсионеров абсолютно бес-
платные.
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24 мая стартовала запись 
на первую летнюю смену 
в рамках проекта «Московская 
смена — 2018». Напомним, 
что с 1 июня бесплатные лет-
ние лагеря откроются для д етей 
от 7 до 14 лет в 132 школах, 
28 спортивных учреждениях 
и 87 учреждениях соцзащиты 
столицы. «Новые округа» узна-
ли, что готовят для участников 
«Московской смены» в школе 
№ 1788 поселения Внуковское.

Летний лагерь расположится в учебном 
корпусе на улице Анны Ахматовой в ми-
крорайоне «Переделкино Ближнее». Под 
«Московскую смену» выделят целое кры-
ло на первом этаже. У каждого отряда (их 
предполагается пять — по 20–25 человек 
в каждом) — свое помещение — учеб-
ный класс, но они будут выглядеть не как 
на школьных уроках.
— Все парты мобильные, так что в за-
висимости от задач можно каждый раз 
создавать новое пространство, — рас-
сказывает куратор проекта «Московская 
смена» в школе № 1788, учитель началь-
ных классов Анна Дынкина. — А вообще 
прогноз погоды на июнь хороший, поэто-
му надеемся, в эту летнюю смену сможем 
осуществить свою мечту. Хотим, чтобы 
ребята как можно больше времени про-
водили на свежем воздухе.
Педагог показывает уютный внутренний 
школьный двор, где установлены летние 
парты. Конечно, там в летний денек про-
водить время намного приятнее, чем 
в классах! За зданием школы есть еще 
и огород, где дети из продленки высади-

ли зелень. А участникам летней смены 
предстоит за ней ухаживать.
Лагерь будет начинаться у памятника 
писателю Корнею Чуковскому перед 
центральным входом в школу. Как в пи-
онерских лагерях, утро будет начинать-
ся с зарядки. Будут и традиционные для 
лагерей День Нептуна, День зонтиков. 
А для обратной связи с организаторами 
лагеря предусмотрен стенд, на который 
ребята в конце смены будут вешать весе-
лые или грустные смайлики, показывая 
свое настроение. 
— «Московская смена» в нашей шко-
ле будет реализовываться уже третий 
год, — продолжает Анна Дынкина. — 
И мы каждый год вводим новшества, что-
бы ее улучшить. Например, в прошлом 
году родители могли выбрать только два 
кружка, которые их дети посещали в те-
чение смены. В этом году мы решили не 
ограничивать их: дети по расписанию 
смогут ходить на любые занятия, какие 
им по душе. Так ребята получат возмож-
ность попробовать себя в разных видах 
деятельности.
В расписании — разнообразные обра-
зовательные и развивающие занятия, 
объединенные только одной тематикой. 
Тема этой смены во Внукове — «Мир про-
фессий». 
Каждый отряд сделает свой выбор, ка-
кую профессию он будет представлять. 
Изучать ее, делать видео, презентации, 
макеты на эту тему и в конце недели пре-
зентовать свои наработки другим отря-
дам. Например, в прошлом году, когда те-
мой были выбраны народы, населяющие 
разные концы света, участники лагеря 
даже сняли индийский фильм. Помимо 
этого, для развлечения и образования 
детей предусмотрены различные квесты 
и акции. Например, как и в прошлом 
году, в пойме реки Алешинка планиру-
ется провести экологическую акцию по 
сбору мусора. А вот выездных экскурсий 
в старую Москву в этом году, скорее все-
го, не будет. 

МОСКОВСКАЯ СМЕНА
— В связи с проведением чемпионата 
мира по футболу нам не рекомендуется 
вывозить детей в центр столицы, — го-
ворит куратор проекта. — Но у нас 
и в поселении есть замечательные 
места, например писательский 
городок Переделкино, где множе-
ство интересных музеев. Вообще, 
востребованность проекта «Мо-
сковская смена» очень большая. Ро-
дители, мне кажется, с удовольстви-
ем отдавали бы нам детей и в июле, 
и в августе.
Казалось бы, учились дети целый год, 
а в каникулы — снова в школу? Когда 
же им отдыхать? Но организаторы 
уверяют, что летний лагерь 
совсем не будет напоми-
нать школьные будни: 
сидеть за партами 
и получать оценки 
ребятам не придет-
ся, все активности 
будут проходить 
в игровой форме. 
Так что отдохнем 
на славу!

Светлана 
Гаврилова 
newokruga@vm.ru

Все готово к первой 
летней смене. От-
дохнуть получится 
у всех (1). Призеры 
финала Всероссийской 
олимпиады школьни-
ков: Даниил Петрук, 
Полина Гоголинская, 
Анастасия Мартынова 
и Марк Илясов (2).
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дохнуть получится 
у всех (1). Призеры
финала Всероссийской 
олимпиады школьни-
ков: Даниил Петрук,
Полина Гоголинская,
Анастасия Мартынова 
и Марк Илясов (2).

В рамках празднования Дня за-
щиты детей — 1 июня — в Ро-
говском состоится акция «Цветок 
на ладошке»: в 10:00 взрослые 
и дети смогут принять участие 
в высадке цветочной клум-
бы перед Домом культуры. 
С 12:00 детишек ждут мастер-
классы, веселые игры и конкурсы. 
В 14:00 ДК «Юбилейный» пригла-
шает жителей поселения на кон-
церт «Паровозик из Ромашково». 

Справка

Вот оно 
какое, 
наше лето
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В поселении Сосенское в городе Москве. На публич-
ные слушания представляется проект внесения 
изменений в правила землепользования и застройки 
города Москвы в отношении территории по адресу: 
г. Москва, пос. Сосенское, д. Сосенки, 
д. 134; пос. Сосенское, д. Сосенки (кад. 
№№ 50:21:0120106:739, 50:21:0120106:849, 
50:21:0000000:936), НАО. 
Информационные материалы по темам публичных 
слушаний будут представлены на экспозиции 
по адресу: г. Москва, поселение Сосенское, поселок 
Коммунарка, ул. Александры Монаховой, домовладе-
ние 30, строение 1 (Администрация поселения). 
Экспозиция будет открыта с 1 июня 2018 г. по 7 июня 
2018 г. (включительно). 
Часы работы экспозиции: 
• в рабочие дни — с 10:00 до 17:00; 
• в выходные и праздничные дни — с 10:00 до 12:00. 
На экспозиции проводятся консультации по теме 
публичных слушаний. 
Собрание участников публичных слушаний состоится 
9 июня 2018 года в 19:00 по адресу: г. Москва, поселе-
ние Сосенское, поселок Газопровод, дом 18, корпус 1 
(Конференц-зал).
Время начала регистрации участников — 18:00.
В период проведения публичных слушаний участни-
ки публичных слушаний имеют право представить 

свои предложения и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством: 
— записи предложений и замечаний в книге (жур-
нале) учета посетителей и записи предложений 
и замечаний, которая ведется в период работы соот-
ветствующей экспозиции; 
— выступления на собрании участников публичных 
слушаний; 
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации 
участвующих в собрании участников публичных 
слушаний; 
— подачи в ходе собрания письменных предложе-
ний и замечаний; 
— направления в течение недели со дня проведения 
собрания участников публичных слушаний письмен-
ных предложений, замечаний в Окружную комиссию. 
Окружная комиссия по вопросам градостроитель-
ства, землепользования и застройки при прави-
тельстве Москвы в Троицком и Новомосковском ад-
министративных округах города Москвы (Окружная 
комиссия):
• e-mail: DrobyshevEA@mos.ru; 
• адрес: 117042, г. Москва, ул. Аллея Витте, 5; 
• тел. (495) 620-20-00 (20010);
• информационные материалы размещены в сети 
интернет на официальном сайте префектуры ТиНАО 
www.tinao.mos.ru.

22 мая в Троицке чествовали побе-
дителей и призеров финала Всерос-
сийской олимпиады школьников — 
четырех одиннадцатиклассников 
местного лицея. Теперь эти ребята 
получат не только гранты мэра 
Москвы, но смогут на льготных 
условиях поступить в лучшие вузы 
столицы.

Полина Гоголинская оказалась среди 
лучших юных знатоков истории, Марк 
Илясов стал призером олимпиады по 
географии, Даниил Петрук отлично 
выступил в олимпиаде по экономике, 
а Анастасия Мартынова одержала по-
беду дважды, выдержав испытания 
олимпиад по истории и обществозна-
нию. 

На получение знаний 
времени не жалела
Теперь они не лицеисты, а уже почти 
студенты. Дело за малым — выбрать 
вуз. А замахнулись ребята на топовые 
учебные заведения столицы: МГУ, 
МГИМО, ВШЭ. 
— Я очень интенсивно работала по-
следний год, — вспоминает Полина Го-
голинская в беседе с корреспондентом 
«НО». — За этот срок нужно было осво-
ить огромный пласт материала. Зани-
малась каждый день по три часа в день 
пять дней в неделю: курсы, самопод-
готовка. Почему именно история? Так 
как этот предмет охватывает все аспек-
ты развития нашего мира, например 
географию и культуру. Каждый период 
интересен по-своему: древность — по-
тому что цивилизация только начина-
лась, а XX век — так как он самый слож-
ный и противоречивый. 
С будущей специальностью Полина 
тоже определилась: будет посту-
пать на факультет востоко-
ведения.

Любовь началась 
с карты
— Я стал призером 
по географии. Инте-
рес к ней испытывал 

с детства: в комнате висела карта Рос-
сии, и моря, которые омывают нашу 
страну, я знал лучше, чем сейчас, — 
с улыбкой вспоминает Марк Илясов. — 
Вопросы были намного сложнее, чем 
в школе, например: «Назовите все моря 
Антарктиды и подпишите их на карте». 
В ближайшем будущем Марк планиру-
ет поступать на геофак МГУ.

Средневековье и задачи
Анастасия Мартынова уже второй год 
становится победителем олимпиады по 
истории. Но на этот раз покорилось ей 
и обществознание. 
— Планирую поступать на истфак МГУ: 
это хорошее базовое образование для 
начала карьеры в любой сфере. Меня 
особо интересует медиевистика (раз-
дел науки, изучающий историю евро-
пейского Средневековья. — «НО»).
Даниил Петрук, блеснувший знаниями 
экономики, вспоминает, что его под-
готовка не заняла слишком много вре-
мени — говорит просто: иногда решал 
задачи. Кстати, школьники, ставшие 
призерами и победителями Всерос-
сийской олимпиады, теперь получат 
гранты. В этом году мэр Москвы Сергей 
Собянин объявил о повышении возна-
граждения на 50 процентов. А в бли-
жайшую субботу глава города будет на-
граждать победителей в Доме музыки.

Юлия Гладкая 
newokruga@vm.ru

Оповещение о проведении публичных слушаний
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23 мая 
2018 года. Крас-
нопахорское. 
В парке «Крас-
ная Пахра» стар-
товали сорев-
нования «Юный 
спасатель». Пять 
дней мальчиш-
ки и девчонки 
из 32 команд 
со всей столицы 
будут бороться 
за победу. А мы 
болеем за своих!

ФОТОФАКТ

Марк Илясов: 
«Вопросы 

на олимпиаде 
были достаточно 
сложными, 

но интересными»
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РЕПЛИКА

АЛЕКСЕЙ 
ЗЕРНАКОВ
Обозреватель

В Липовом парке поселения 
Сосенское прошло необычное 
мероприятие, организованное 
местным Центром спорта, — 
военно-исторический празд-
ник «Времена и эпохи воин-
ской доблести».

Наверное, каждый мужчина 
хоть раз в жизни испытывал 
внутренний трепет, взяв в руки 
оружие. Был ли это АК-47 в годы 
армейской службы или тяжелый 
охотничий нож. Наверное, это 
есть в мужской природе — где-
то глубоко внутри. Оставшееся 
с тех времен, когда мужчина, 
когда в дом приходила беда, не 
звонил в милицию или поли-
цию, а, если требовалось, брал 
в руки боевой топор и заступал 
дорогу находникам. И не важно, 
откуда они шли и какие знамена 
развевались над их головами — 
ордынские бунчуки, французские 
триколоры или немецкие орлы, — рус-
ские всегда встречали их огнем и сталью. 
У тех, кто собрался в Липовом парке, по-
явилась возможность хоть на несколько 
минут погрузиться во времена, когда 
слова «доблесть» и «честь» были не пу-
стыми звуками. Все желающие могли 
примерить самые настоящие кольчуги, 
шлемы и подержать в руках мечи и бо-
евые топоры. Эти вещи 
были взяты не из му-
зейных запасни-
ков — это результат 
кропотливой рабо-
ты реконструкто-
ров, которые воссоз-
дают по реальным 
образцам вещи, быв-
шие в ходу столетия 
назад. И это касается не 
только оружия и доспе-
хов, но и одежды, 
п р е д м е т о в 
быта и укра-
шений. 
Будет воз-
можность — 
п р и м е р ь т е 
кольчугу. По-
чувствуйте, как 
броня из сотен 
мелких колец 
оттягивает пле-
чи. Наденьте шлем 
и почувствуйте за-
пах разогретого ме-
талла. А потом возь-
мите в руку клинок. 
И словно перенеси-
тесь на 750 лет назад, 
в ту Москву, которой 
еще только предсто-
яло стать столицей 
могучей империи. 
Представьте, что сто-
ите на невысокой де-
ревянной стене и смо-
трите на море людей, 
переходящих по льду 
Москву-реку, бряцая 
оружием. Попробуйте 
услышать, как, завы-
вая, мимо вашей голо-
вы пролетает тяжелая 
монгольская стрела, 
а вторая с звонким 
треском вонзается ря-

20 мая 2018 года. 
Сосенское. Дима 
Круглов впервые 
взял в руки лук 
и чувствует себя 
вполне уверенно (1). 
Миша Коротун 
и Андрей Наволо-
кин заинтересова-
лись на фестивале 
и с овременным ору-
жием (2), и средне-
вековым (3).
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ВСЕ ЖЕЛАЮЩИЕ МОГЛИ ПРИ
МЕРИТЬ САМЫЕ НАСТОЯЩИЕ 
КОЛЬЧУГИ, ПОДЕРЖАТЬ МЕЧИ 
И БОЕВЫЕ ТОПОРЫ

дом — в частокол. И, быть может, тогда 
вы сможете почувствовать, что испы-
тывали ваши предки, стоя перед лицом 
самого страшного врага, которого на 
тот исторический момент можно было 
себе представить на Руси. Потом было 
многое: лютая сеча, в которой русские 
полки на Куликовом поле пытались 
сбросить тяжкое ордынское ярмо, кро-
вавая рубка с польскими крылатыми 
гусарами у стен Китай-города в 1612-м, 
залпы по синим шведским шеренгам 
под Полтавой, смертельная схватка на 
батарее Раевского около деревни Боро-
дино и немецкие танки, прущие на обо-
роняемые горсткой героев позиции око-
ло разъезда Дубосеково... Мы устояли. 
И всегда, даже получив страшный удар, 
поднимались.
Просто подумайте об этом, сжимая 
в руке рукоять меча или древко топора. 
Пусть в вас заговорит память предков. 
Это — наша дань памяти сотням извест-
ных и десяткам тысяч неизвестных ге-
роев, во все века встававших на защиту 
Отечества. 
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Новую Москву недаром называют самыми зелеными округами столицы. Ведь ТиНАО — это не только жилые 
кварталы. Это леса, поля, озера, пруды, деревеньки с палисадниками... Удивительно живой мир, о котором 
мы рассказываем в нашей новой рубрике. В лесах Новой Москвы расцветают ландыши. Но осторожней — 
и змеи не дремлют! О прекрасном и ядовитом сегодня и пойдет разговор.

ПРЕМЬЕРА 
РУБРИКИ

— Эти цветы очень любят тепло и солнеч-
ный свет, поэтому они чаще всего растут 
на опушках и в лиственных лесах, — го-
ворит она. — А излишняя влага, наобо-
рот, может загубить ландыш на корню. 
Именно поэтому первые ростки пробива-
ются только после того, как сходит снег. 
А те цветы, которые растут на открытых 
местах, крупнее и белее остальных.
По словам Ганичкиной, учитывать эти 
особенности можно и при выращивании 
ландышей в саду. 
Кстати, раньше ландыши были занесены 
в Красную книгу России. Теперь по за-
кону их можно собирать, но ведущая не 
рекомендует этого делать.
— Красота и аромат ландыша у многих 
вызывают желание унести его с собой, но 

Майский дар богине зариЗмеи не так 
страшны, 
как считают 
горожане

КРАСОТА

Ландыш — маленький скром-
ный цветок, с которым связано 
множество легенд и поверий.

этого делать нельзя, — объясняет Ганич-
кина. — При срывании часто поврежда-
ется корневище, и на этом месте цветок 
больше не вырастает. Тем не менее от-
цветшие цветки необходимо осторожно 
срезать, чтобы растение могло распу-
ститься в следующем году.
Также она рассказала об отличии садо-
вых ландышей от лесных.
— Ландыши, выращиваемые в саду, чаще 
всего имеют больший размер, чем лес-
ные, — говорит ведущая. — Но запах 
у последних несравнимо приятнее.
Несмотря на внешнюю хрупкость, этот 
маленький цветок способен дать отпор 
тем, кто желает попробовать его на вкус: 
токсин, содержащийся в соке ландыша, 
способен поразить одновременно же-
лудочно-кишечную и нервную системы 
человека. Однако ядовит он не для всех: 
лоси и олени с удовольствием употребля-
ют в пищу первые весенние соцветия. 
Также ядовитые свойства ландыша по-
зволяют готовить из него лекарства.

Кирилл Васильев 
newokruga@vm.ru

ИЗЛИШНЯЯ ВЛАГА 
МОЖЕТ ЗАГУБИТЬ 
ЛАНДЫШ 
НА КОРНЮ

С ландышами связано множество мифов, ле-
генд и народных поверий. Благодаря своему 
белоснежному цвету он издавна ассоцииро-
вался с чистотой, нежностью и любовью.
У жителей Древней Руси появление ланды-
ша связывалось с морской царевной Волхвой 
из легенды о гусляре Садко. Слезы царевны, 
опечаленной тем, что юноша предпочел ей 
земную девушку, падали на землю и пророс-
ли прекрасным нежным цветком. 
Нашлось место для ландыша и в западной 
мифологии. Здесь этот цветок играет со-
вершенно разные роли: он служит и фона-
риком для гномов, и домом для маленьких 
эльфов. В Германии ландыши приносили 
в дар богине зари и весны Остаре. Французы 
отмечают праздник ландышей с XVII века. Он 
приходится на канун первого майского вос-
кресенья. Считается, что, приколов цветок, 
подаренный юношей, к платью, девушка дает 
согласие выйти за него замуж.

ИНТЕРЕСНО

Май подходит к концу, и в Но-
вой Москве на лесных полян-
ках и садовых участках расцве-
тают самые нежные весенние 
цветы — ландыши. Об их осо-
бенностях, а также полезных 
и убийственных свойствах 
«Новым округам» рассказала 
ведущая программы «Дачные 
феи» Октябрина Ганичкина. 

Наступает дачный сезон, 
и жители столицы начина-
ют беспокоиться о слухах 
об увеличении количества 
ядовитых змей в лесах.

По некоторым источникам, 
в последнее время в Москов-
ской области размножаются 
ядовитые гадюки. Не могут 
ли они мигрировать на тер-
риторию Новой Москвы? 
Они опасны, но при этом 
занесены в Красную книгу 
Подмосковья, что усложняет 
их отлов. Однако официаль-
ная статистика утверждает, 
что количество змей в регио-
не не изменилось.
— На самом деле подсчитать 
точное количество змей за-
труднительно, удается только 
приблизительно, — расска-
зывает доктор биологических 
наук Екатерина Черненко. — 
Ведь днем они в основном 
греются на солнышке или 
прячутся под камнями, то есть 
спят. Активный образ жизни 
они ведут ночью. Но их под-
счетом все равно занимаются.
При этом, как утверждает 
биолог, бояться змей не сле-
дует — они не такие уж 
и опасные.
— Змеи первыми не напада-
ют на людей, — рассказывает 
Черненко. — Только в том 
случае, когда на них наступят 
или как-то потревожат.
Профессор Черненко считает, 
что их количество не должно 
резко увеличиться в Новой 
Москве в этом году. Ведь у га-
дюк тоже есть враги: ежики, 
которые легко с ними справ-
ляются. А количество ежиков 
в наших лесах тоже достаточ-
ное: дисбаланс в лесах Новой 
Москвы не нарушен. 

Андрей Объедков 
newokruga@vm.ru
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чали без перерыва. Стекла 
дребезжали, а то и просто 
грохотали, люди трудились 
в наушниках. 

Как выглядели детские 
шалости послевоенной 
детворы?

Под стать времени. Закапывали карбид, 
поджигали и устраивали взрывы. Чем 
мощнее получалось, тем интереснее. Или 
устраивали соревнования, кто ближе 
перебежит перед идущим трамваем. Од-
нажды у меня не получилось, я оказался 
лежащим на асфальте, весь изодранный. 

Ахматова написала про свои стихи 
«когда б вы знали, из какого сора». 
А из какого сора вырастают режис-
серы? 

Во мне с детства сидело ощущение ли-
дерства. И одновременно всю жизнь 
сопровождало чувство одиночества, по-
стоянной неудовлетворенности собой. 
Думаю, потому, что мальчишки военно-
го времени не терпели соплей. Что ка-
сается публичных выступлений, то уже 
в три года я играл зайца в саду, мне это 
очень нравилось. В начальной школе 
стал солистом хора в кинотеатре «Ро-
дина», туда часто приезжали известные 
артисты. Я даже видел живого Столяро-
ва, который для нас был небожителем. 
В кинотеатре меня и нашел помощник 
режиссера, пригласив на кинопробы в 
Студию имени Горького. Мне это тоже 
очень понравилось! А уже в девятом 
классе решился провернуть авантю-

ру и сдать экзамены в Школу-студию 
МХАТ. Прошел все три творческих 
тура, и мне предложили подавать 
документы, но ведь предстояло еще 
оканчивать среднюю школу. По-
сле ее окончания на вопрос мате-
ри: «МВТУ или МАИ?» я твердо 
ответил: «Только Школа-студия 
МХАТ». Тогда я не думал, что Мо-
сковский Художественный театр 
будет главной драгоценностью 
в жизни. Я храню в сердце вос-
поминание о великих стариках, 
я играл с ними на одной сцене, 

общался, дружил. 
Елена Булова

newokruga@vm.ru

внезапности. За ним пришли в тот же 
вечер, но оказалось, что отправить отца 
дальше, чем он оказался, было уже невоз-
можно. 

Ну а театральные деятели в вашем 
роду были?

Мой дедушка был владельцем театра 
в Малаховке и одновременно конноза-
водчиком. У него было три брата, один 
из которых служил артистом в Малом 
театре. А два других — скульптор и ли-
тератор. 

А правда, что вы в молодости на-
писали письмо самому Сталину? 

Правда. Я искренне рвался в Суво-
ровское училище и был готов от-
дать за дедушку Сталина все! Но 
этот такое было время — сегод-
няшней молодежи не понять, 
тогда работала мощнейшая 
идеологическая машина. В на-
шей жизни все было перемеша-
но — и жуть, и искренняя вера 
в справедливость этой идеоло-
гии. Иначе, как могло бы такое 
быть, что в годы войны люди по 
нескольку месяцев не покидали 
заводы, на износ работая на победу. 
Я родился достаточно хилым. Ре-

бенком был болезненным, практически 
дистрофиком: у меня нашли и туберку-
лезную палочку и порок сердца. Поэто-
му Суворовское училище мне в любом 
случае не светило. Мы жили на том са-
мом берегу Яузы, который вы хорошо 
помните по фильму «Верные друзья». 
Я очень люблю этот фильм. Глядя на трех 
мальчишек в маленькой лодочке, всегда 
вспоминаю наводнения — Яуза весной 
разливалась, вода стояла так высоко, что 
до места учебы нас, детей, доставляли 

3 июня народному артисту Рос-
сии, известному кинорежис-
серу и артисту, экс-режиссеру 
МХАТа, народному артисту 
России Всеволоду Шиловскому 
исполнится 80 лет. 

Всеволод Николаевич, посещая экс-
позицию в Политехническом музее, 
я обнаружила, что среди его экспо-
натов есть изобретения вашего отца 
по аэродинамике… 

Мой отец был человеком очень разносто-
ронним и не обделенным всевозможны-
ми талантами. Он, с одной стороны, был 
выпускником консерватории, а с другой 
стороны — окончил Военную академию 
Жуковского. К тому же руководил круп-
ным авиационным предприятием. Среди 
его близких друзей были М. М. Громов, 
М. В. Водопьянов и В. С. Молоков — зна-
менитые летчики, Герои СССР. Только 
благодаря этой троице я в свое время из-
бежал клейма «сына врага народа». Годы 
были суровые, папиного брата вице-ад-
мирала расстреляли. А потом, естествен-
но, встал вопрос и о судьбе отца. И тогда 
вся троица подкатила к нашему дому, за-
сунула отца в автомобиль и на самолете 
транспортировала в бухту Тикси, где он 
стал начальником. Причем заранее ему 
ничего не сказали, тут нужен был эффект 

ПЕРСОНА

Всеволод 
Шиловский: 
Я рвался 
в Суворовское 
училище

В кинотеатре меня и нашел помощник 
режиссера, пригласив на кинопробы в 
Студию имени Горького. Мне это тоже 
очень понравилось! А уже в девятом 
классе решился провернуть авантю-

ру и сдать экзамены в Школу-студию 
МХАТ. Прошел все три творческих 
тура, и мне предложили подавать 
документы, но ведь предстояло еще 
оканчивать среднюю школу. По-
сле ее окончания на вопрос мате-
ри: «МВТУ или МАИ?» я твердо 
ответил: «Только Школа-студия 
МХАТ». Тогда я не думал, что Мо-
сковский Художественный театр 
будет главной драгоценностью 
в жизни. Я храню в сердце вос-
поминание о великих стариках, 
я играл с ними на одной сцене, 

общался, дружил. 
Елена Булова

newokruga@vm.ru
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на студебекерах или телегах, запряжен-
ных лошадьми. И кстати, из 42 человек, 
учившихся в моем классе, все поступили 
в высшие учебные заведения.

Мне казалось, что вы жили где-то 
в районе Останкино?

Да, сначала у нас в Останкине была очень 
большая квартира. Но когда отец ушел на 
фронт, маме впервые в жизни пришлось 
идти работать на завод, и мы несколько 
раз меняли нашу жилую площадь на мень-
шую. В итоге оказались у метро «Электро-
заводская» в маленькой комнате. Зато 
я стал свидетелем того, как открывались 
станции метро «Семеновская» и «Элек-
трозаводская», их ведь строили в войну. 
Пацаны нашего района первыми проле-
зали под нарядной красной ленточкой. 
А район был рабочий, шумный. Тогда не 
было понятия шумоизоляция, глушите-
лей не существовало, и даже при наглухо 
закрытых окнах нам приходилось пере-
крикиваться, как в лесу, — моторы сту-

Всеволод Николаевич Шилов-
ский (род. 3 июня 1938, Москва, 
СССР) — народный артист Рос-
сии, режиссер театра и кино. 
Окончил Школу-студию МХАТ. 
В 1961–1987 годах совмещал 
активную съемочную деятель-
ность с работой во МХАТе. Являлся 
режиссером МХАТа. Руководитель 
актерской мастерской во ВГИКе. 
Снимался в фильмах «Село Степан-
чиково и его обитатели», «След-
ствие ведут ЗнаТоКи», «Бедная 
Маша», «Любимая женщина меха-
ника Гаврилова», «Влюблен по соб-
ственному желанию», «Военно-по-
левой роман», «Торпедоносцы», 
«Узник замка Иф», «Интердевоч-
ка». Режиссер фильмов «Миллион 
в брачной корзине», «Блуждающие 
звезды», «Аферисты», «Звезды 
на утреннем небе» и др.

Справка

ВО МНЕ С ДЕТСТВА 
ПРОЧНО СИДЕЛО 
ОЩУЩЕНИЕ ЛИДЕРСТВА

Всеволод Шиловский скоро от-
метит юбилей — 80 лет.

ГР
И
ГО
РИ

Й
 С
Ы
СО
ЕВ

 / 
ТА
СС



15newokruga.ruНовые округа № 18 (284) Информация 25.05.2018

ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
ОТ ПРЕФЕКТУРЫ 
ТиНАО 
Екатерина Севрюкова

ИЗДАТЕЛЬ АО «Редакция 
газеты «Вечерняя Москва»

Любая перепечатка без письменного согласия правообладателя запрещена. Иное использование статей возможно только со с сылкой 
на правообладателя. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. Редакция не несет ответственности за содержание рекламных 
объявлений, сообщений информационных агентств и материалов на коммерческой основе. Тираж 110 000 экз. 
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и м ассовых 
коммуникаций по Москве и Московской области. Свидетельство ПИ № ТУ50–01498 от 19 сентября 2012. 
Срок сдачи номера в печать 24.05.2018, 21:00. Подписано в печать 24.05.2018, 21:00. Бесплатно.

АДРЕС РЕДАКЦИИ
117209, Москва, 
Севастопольский пр-т, 28, корп. 4 
Тел.: (499) 557-04-24, факс: (499) 557-04-08 ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР 

Александр Иванович Куприянов
ВЫПУСКАЮЩИЙ РЕДАКТОР 
Светлана Карамнова

ШЕФРЕДАКТОР 
Валентин Звегинцев

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

WWW.NEWOKRUGA.RU РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01, 
Е-mail: reklama@vm.ru

ОТПЕЧАТАНО Филиал ОАО «ПФОП» «Волоколамская типография», 
143600, Московская обл., г. Волоколамск, ул. Парковая, 9

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Троицкого и Новомосковского 
административных округов.
117042, Москва, Аллея Витте, 5

МИФ 1
Солнцезащитный крем 
не даст загореть коже. 
Наоборот! Если не поль-
зоваться кремом, то вы 
рискуете просто сгореть. 
Крем же и кожу защитит, 
и загар будет более равно-
мерным и красивым. 

МИФ 2
Быть на солнце —
это большой вред. 
Правда, только отча-
сти. Вредно много на-

ходиться на солнце. А вот 
от умеренных солнечных 
ванн — только польза 
для организма.

МИФ 3
Зонт — хорошая защита. 
На самом деле зонт толь-
ко немного защищает. 
Большая часть солнеч-
ного излучения отража-
ется от песка и попадает 
на кожу. Так что можно 
сгореть.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Три мифа о...
...о загаре. Ну а о чем еще можно говорить сегодня. 
Вот-вот, можно будет с удовольствием позагорать. 

Конечно, огурчики все еще 
тепличные, да и лучок — 
тоже. Но витамины в овощах 
все равно есть.

Огурчики можно нарезать 
по вкусу: и кольцами, и полу-
кольцами и даже кубиками.

Редис, кстати,  
позволит по-
полнить запасы 
витамина A, K 
и PP,  B1 и B2, 
B3, B4 и B5, B6! 
и B9.

Есть любимые рецепты? Мы с удовольствием их опубликуем! newokruga@vm.ru

КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

А вот яйца в этот салат 
надо резать крупно. В про-
тивном случае они могут 
испортить внешний вид 
салатика.

Заправить витаминный  
салат можно раститель-
ным маслом. А можно 
и йогуртом. Тут все зави-
сит от вашего вкуса.
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Недвижимость

Искусство
и коллекционирование

Строительство и ремонт

Авто, запчасти
● Автовыкуп дор. Т. 8 (967) 100-08-00
● Выкуп авто. Т. 8 (929) 999-07-90 

● Ремонт. Белорусы. Т. 8 (925) 122-24-92

● Куплю: книги, домашнюю библио-
теку до 1940 г., иконы, изделия из фар-
фора, серебра, бронзы, картины и осве-
тительные приборы. Т. 8 (925) 026-53-87

Частности Реклама

Витаминный салат
Ингредиенты:
Огурец — 200 г
Редис — 200 г
Яйца — 4 шт.

Никак нельзя пропустить время, когда 
в продаже появляются первые све-
жие овощи. Вот пошла уже редисоч-
ка. Как не воспользоваться и не сде-
лать полезный весенний салат.

Зеленый лук — 
пучок
Специи
Масло растительное
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Дела, начатые на этой неделе, пораду-
ют результатом. Особенно это касается 
финансов, карьеры и бизнеса, а также 
решения вопросов, связанных с госорга-
нами. Самый удачный день — вторник.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львов на этой неделе ждут заманчивые 
деловые и финансовые предложения. 
Кто-то из близкого окружения поможет 
вам выгодно вложить деньги. Удачный 
день — воскресенье.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцов ждут интересные предложе-
ния по работе, появится шанс улучшить 
свое благосостояние. Удачные дни — по-
недельник, четверг и воскресенье. 

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцам звезды обещают неожиданные 
денежные поступления и ценные подар-
ки. Благоприятные дни — понедельник 
и пятница, а вот на вторник важных дел 
лучше не планировать.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам на этой неделе стоит больше уде-
лять внимания близким людям. Больше 
проводите с ними времени, постарай-
тесь порадовать их чем-то приятным. 

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Неделя будет благоприятна для любых 
начинаний, какой бы сферы это ни ка-
салось. Затевайте ремонт, планируйте 
переезд или смену работы, запускайте 
новые проекты. Лучший день — среда.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Успех в любой сфере будет зависеть 
от вашего тонуса и эмоционального 
состояния. Смотрите на жизнь оптими-
стичней и не тратьте сил на болтовню.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
У Весов на этой неделе велик шанс во-
плотить в жизнь одно из своих заветных 
желаний. Звезды всячески будут спо-
собствовать этому. Главное, предельно 
четко сформулировать свои цели.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям сейчас хорошо заняться всем, 
что касается красоты и здоровья: от по-
ходов в салон красоты до поиска под-
ходящей диеты. Благоприятный день — 
воскресенье, неудачный — пятница.

РАК / 22.06–22.07 /
Очень благоприятная неделя. У многих 
Раков появится возможность увеличить 
свои доходы. В среду избегайте споров 
и размолвок с партнерами. Самые удач-
ные дни — вторник и воскресенье.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
У Скорпионов появится тяга к новым 
впечатлениям и получению знаний. 
Закрыть обе потребности позволит по-
ездка в другую страну по экскурсионной 
программе или запись на курсы.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам нужно уделить больше времени 
отдыху вне дома — прогулкам, походам 
в музей, театр, галерею. Также период 
хорош для романтических встреч.

в Близнецах 
до 21 июня

растет, в Скорпионе до 29 мая, затем убывает 
в Стрельце до 31 мая, далее в Козероге до 3 июня

полнолуние 
29 мая, 17:20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Сплав. Угол. Корунд. Брелок. Ангел. Веном. Ловкач. Группа. Свист. Сонет. Ремикс. Пацан. Мир. Папа. Листопад. Авионика. Лютик. Лари. Вокал. Ная. Дочь. Монмартр.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Срыв. Гривенник. Трал. Сдача. Гегемон. Мина. Валькирия. Спад. Паль. Гоа. Иерусалим. Нико. Квас. Виола. Гонки. Пар. Старт. Лимит. Дир.СКАНВОРД

стоп-кадр

В Московском на цветочном 
шаре «поселилась» огромная 
бабочка. Такая яркая, что даже 
в дождь центральная площадь 
поселения выглядит празднич-
ной и ничуть не хмурой. А в яс-
ную погоду местную ребятню 
от новой обитательницы центра 
Московского вообще не отта-
щить. Да и не только местную. 
Наташа Кузнецова с дедушкой 
приехала сюда из поселка Шиш-
кин Лес. Нарядная бабочка-то-
пиарий ей очень понравилась. 
А Наташин розовый костюм 
идеально сочетается с махровы-
ми узорами на крылышках. Это 
заметил и наш фотокор Виктор 
Хабаров, который не смог прой-
ти мимо и сделал несколько 
кадров. 

Бабочка стала 
любимицей 
ребятни
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